
 

 
Gemeinde Krukow 

Der Bürgermeister  

 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow der Gemeinde Krukow 
Nr. 3/2020 am 07.12.2020 um 19:30 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus "Dörphus" in Kru-

kow 

 
 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Bürgermeister Mathias Ohle   J A 
1. stellv. Bürgermeister Bernhard Wieck   J A 
Gemeindevertreter Christoph Basedau   J A 
Gemeindevertreterin Regina Ohle   J A 
Gemeindevertreter Julian Radünz   J A 
Gemeindevertreter Alexander Sens   J A 
Gemeindevertreter Lukas Steinhauer-Findorff   J A 

 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Protokollführerin Monika Weidner   N A 

 
 
 

TAGESORDNUNG: 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Niederschrift vom 28.07.2020  

 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
5. Einnahmen- und Ausgabenrechnung der Feuerwehrkamerad-

schaftskasse für das Haushaltsjahr 2019 
 

2020/119 
 

6. Einnahme- und Ausgabeplan der Feuerwehrkameradschaftskasse 
für das Haushaltsjahr 2020 
 

2020/118 
 

7. Neufassung der Satzung der Gemeinde Krukow über die Erhebung 
einer Hundesteuer (Hundesteuersatzung) 
 

2020/210 
 

8. Wohnbauflächenentwicklung in der Gemeinde Krukow 2020/208 
 

8.a Kostenbeteiligung KITA Gülzow  
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9. Einwohnerfragestunde  

 
10. Anfragen und Mitteilungen  

 
 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
Bürgermeister Ohle begrüßte die anwesenden Gemeindevertreter und die Zuhörer. Er stellte 
fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen und die Tagesordnung in den Me-
dien bekannt gegeben wurde. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
3. Niederschrift vom 28.07.2020  

 
Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt. Zu TOP 4 – Der Herr aus der Kreisverwal-
tung heißt Herr Kuhmann. 
 
 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 

 Bgm. Ohle teilte mit, dass auf der BGM Dienstversammlung am 13.08.2020 in Lauenburg 
folgende Themen zur Sprache kamen:  

- Es bestehen Anfragen zur Einrichtung von Waldfriedhöfen; 
- Sofortpaket Digitalpakt zur Anschaffung von Tablets für die Schulen Lauen-

burg und Lütau; 
- Vattenfall hat eine Anfrage ans Amt gestellt zur Freigabe von Solarparkflächen 

– Größe ca. 50ha; 
- Der Amtsbus ist 12 Jahre alt und hat 175.000 km gefahren. Bei einer größeren 

Reparatur soll über eine Neuanschaffung oder Stilllegung nachgedacht wer-
den; 

- Hundesteuersatzung – sie muss angepasst werden (siehe TOP 7) 

 Am 10.08.2020 hat der Linau - Verband die Gräben ausgemäht. Herr Dyschlewski hat 
auf Erlaubnis des BGM seinen Graben selbst ausgemäht. 

 Die Löschteiche am Kuhberg, Unterdorf und Bohnenbusch wurden im Zeitraum 19. – 
23.08.2020 mit 916 m3 Wasser aufgefüllt. Das Wasser muss die Gemeinde kaufen. 

 Am 17.08.2020 hat die Firma Thomsen eine Vorflut (Drainage) auf dem Bülten erneuert. 

 Die Firma Kleeschulte hat am 19.08.2020 eine Schlammspiegelmessung an der Kläran-
lage durchgeführt 

 und GV Basedau hat die Banketten an der Kläranlage am 27.08.2020 gemäht. 

 am 08.09.2020 wurde ein Immissionsgutachten bei Frau Dr. Holste in Kiel in Auftrag ge-
geben. 

 Frau Wollnik hat zum 85. Geburtstag am 16.09.2020 einen Präsentkorb überreicht be-
kommen 

 ebenso Frau Wieck zum 75. Geburtstag am 24.09.2020 

 die offizielle Auflösung Zweckverband Schulvermögen Gülzow am 17.09.2020. 
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 am 13.10.2020 gab es eine nicht öffentliche Arbeitssitzung der GV Krukow Themen: Er-
gebnis Immissionsgutachten; Fläche westlich vom Kuhberg könnte als Bauland ausge-
wiesen werden. Die GV beschloss eine Bebauung einreihig an der Straße ohne Möglich-
keit der Hinterbebauung; 

 Die Überprüfung der Kläranlage durch den Kreis – Frau Mannes am 27.10.2020: es müs-
sen Wasserlinsen entfernt und die Tauchwand repariert werden. 

 Herr Dreher hat zum 80. Geburtstag am 05.11.2020 einen Präsentkorb bekommen. 

 15.11.2020: der Bürgermeister hat Corona bedingt allein den Kranz zum Gedenken der 
Kriegsopfer am Ehrenmal niedergelegt. 

 14./21./28.11.2020 – Klärteiche abgefischt und Tauchwand repariert. 

 05.12.2020 der Schriftzug „DÖRPHUS“ ist angebracht. 

 07.12.2020 wurden weiße Flocken auf dem Klärteich gemeldet. Hier handelt es sich um 
versehentlich eingeleitete Käsemolke durch einen falsch geöffneten Hebel der Käserei 
Voß. 

 Familie Steinhauer hat mit der Bepflanzung von Bäumen auf einer Wiese hinter der Klär-
anlage begonnen (Ausgleich für die Umgehungsstraße Geesthacht). Insgesamt handelt 
es sich um 30.000 Bäume. 

 
 
5. Einnahmen- und Ausgabenrechnung der Feuerwehrkameradschafts-

kasse für das 
Haushaltsjahr 2019  

 
Die Kameradschaftskasse der Feuerwehr wird jetzt von der Gemeinde geführt. Dem Be-
schluss der Feuerwehr vom Januar muss die Gemeindevertretung nun zustimmen. 
 
Die Gemeindevertretung nimmt die anliegende Ein- und Ausgabenrechnung der Feuerwehr-
kasse der Freiwilligen Feuerwehr Krukow für das Haushaltsjahr 2018 zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
6. Einnahme- und Ausgabeplan der Feuerwehrkameradschaftskasse für 

das Haushaltsjahr 2020  

 
Die Gemeindevertretung stimmt dem anliegenden Ein- und Ausgabenplan der Feuerwehrka-
meradschaftskasse der Freiwilligen Feuerwehr Krukow für das Haushaltsjahr 2020 zu. Die-
ser tritt somit in Kraft. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
7. Neufassung der Satzung der Gemeinde Krukow über die Erhebung ei-

ner Hundesteuer (Hundesteuersatzung)  

 
Am 01.01.2021 tritt in Schleswig-Holstein ein neues Hundesteuergesetz in Kraft. 
 
Vorschlag: für den 1. Hund  alt:  20,00 €   neu:  24,00 € 
    2. Hund alt:  30,00 €  neu:  36,00 € 
   3./4. Hund alt:  40,00 €  neu:  48,00 € 
 
Nach Diskussion über die Anhebung der Beiträge und den Einzug dieser 1/4jährlich gab es 
folgenden Beschluss: 
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Die Gemeindevertretung Krukow beschließt die als Anlage beigefügte Satzung der Ge-
meinde Krukow über die Erhebung einer Hundesteuer (Hundesteuersatzung) 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
8. Wohnbauflächenentwicklung in der Gemeinde Krukow  

 
Das Ergebnis des Immissionsgutachtens hat ergeben, dass westlich vom Kuhberg Bauland 
ausgewiesen werden könnte. Auf der nicht öffentlichen Arbeitssitzung der GV wurde be-
schlossen, dass es keine Hinterbebauung geben soll, um den dörflichen Charakter zu erhal-
ten. Auch sollen die ersten zu erschließenden Grundstücke ehemaligen Krukowern angebo-
ten werden und nicht irgendeinem Investor. Der jetzige Eigentümer P. Andree hat sich bereit 
erklärt, eine Fläche seines Grundstückes zum Kauf anzubieten. BGM Ohle wird das Ge-
spräch mit einem anderen Eigentümer suchen, um im Anschluss an diese Grundstücke noch 
weiteres Land (Bauerwartungsland) zu erwerben. 
 
Hierzu wird der BGM eine Anfrage beim Amt stellen und dann muss ein Flächennutzungs-
plan erstellt werden. 
 
Nach Diskussion gab es folgenden Beschluss: 
 
1. Die Gemeinde Krukow beabsichtigt, im Rahmen der gemeindlichen Eigenentwicklung 

Wohnbauflächen zu entwickeln. 
2. Die Verwaltung wird beauftragt, für die Flächen westlich der Straße Am Kuhberg eine 

landesplanerische Stellungnahme gem. § 11 Landesplanungsgesetz mit dem Ziel der 
Wohnbauflächenentwicklung einzuholen. 

3. Die Abgrenzung ergibt sich aus der als Anlage beigefügten Planskizze 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
8.a. Kostenbeteiligung KITA Gülzow  

 
Ab Januar 2021 tritt ein neues Kita-Gesetz in Kraft. Ziel – eine faire Lastenverteilung zwi-
schen den Trägern, Kommunen und dem Land.  
 
Die Gemeinde Krukow hat aktuell ein Belegungsrecht von 3 Kita- und 1 Krippenplatz für die 
Kita Gülzow. Z. Zt. werden von Krukower Kindern 1 Krippen- und 9 Kindergartenplätze be-
legt. Die bisherige Abrechnung erfolgt über die tatsächlichen Belegmonate. Da es aufgrund 
der Kindergartenerweiterung noch keinen neuen öffentlich-rechtlichen Vertrag über die Be-
legzahlen gibt, muss über die Abrechnung der Betriebskosten neu entschieden werden. 
 
Beschlussentwurf: 
Die Gemeindevertretung Krukow beschließt, dass bis auf Weiteres die Kostenabrechnung für 
die KITA Gülzow auf der Grundlage der Belegmonate durch Krukower Kinder erfolgt bzw. 
wie bisher bestehen bleibt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
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9. Einwohnerfragestunde  

 
Herr Andree hätte gern gewusst, ob es für die Gemeinde Krukow überhaupt einen Flächen-
nutzungsplan gibt. Es gibt keinen neuen Plan. Der alte Plan wurde für die Bebauung östlich 
Am Kuhberg nur angepasst. 
 
 
10. Anfragen und Mitteilungen  

 

 GV Sens hatte vorab einen Kostenvoranschlag zum Kauf von Überdruckatemschutzgerä-
ten für die Feuerwehr an die GV verteilt 
4 Stück komplett mit Maske, Lungenautomat, Trageschale und Flaschen = 9465,29€ 
Ohne Trageschalen und Flaschen  3364,00 €. 
Die Feuerwehr Krukow besitzt 8 Masken plus 1 Maske für Brillenträger. 
Die GV regte an, dass sich der FF Vorstand durch die Fachfirma im Januar beraten las-
sen soll, anschl. würde dieser Punkt auf einer nächsten Sitzung weiter besprochen. 

 

 GV Wieck sprach das vom Landrat aufgelegte Programm – Notstromaggregat an. Der 
Antrag läuft, evtl. muss der Sicherungskasten erneuert werden. (siehe hierzu TOP 7 – 
Protokoll 1-2020) 

 

 Der Winter 2019/20 machte den Einsatz von Schneeschieber und Salzstreuer nicht erfor-
derlich. Salz soll am Dörphus deponiert werden. Evtl. streuen an der Bushaltebucht per 
Hand? Sollte das Schneeschieben erforderlich werden, soll kurzfristig über den Einsatz 
entschieden werden. 

 
 

 GV Sens bedankte sich im Namen des Feuerwehrvorstandes für die gute Zusammenar-
beit mit der Gemeinde. 

 

 Bgm. Ohle rief zu einem freiwilligen Einsatz am 12.12.2020 um 10.00 Uhr zum Entfernen 
des Schilfs und Laubharken bzw. Mähen am Dorfteich auf. In frischer Luft und reichlich 
Abstand ist dies auch in Corona-Zeiten möglich. 

 

 Die Beschriftung am Ehrenmal ist teilweise nicht mehr zu lesen. GV R. Ohle erklärte sich 
bereit, die Buchstaben nach Reinigung mit Spezialfarbe nach zu malen. 

 

 Bgm. Ohle bedankte sich bei den Gemeindevertretern für die gute Zusammenarbeit im 
Jahr 2020 und wünschte allen ein frohes Weihnachtsfest und ein gesundes Jahr 2021. 

 
 
 
 
Mathias Ohle Monika Weidner 
Bürgermeister Protokollführerin 

 


